



Boletín de la Secretaría de Educación - CTERA

Año 9 | Edición 185 | Viernes 28 de octubre de 2022

17ma. reunión de la Res Net de la IE, Bruselas, 26 al 28 octubre

INVESTIGACIÓN SOBRE LA EDUCACIÓN EN EL MUNDO



Los días 26, 27 y 28 de octubre, se llevó a cabo en la Ciudad de Bruselas la reunión de la Red de Investigación Res Net de la Internacional de la Educación, de la cual la CTERA forma parte a través de su Secretaría de Educación.

Esta es la primera reunión presencial que se realiza después de la pandemia y participaron miembros de las organizaciones sindicales de los cinco continentes. Durante la reunión se presentaron los informes actualizados sobre las investigaciones que se están realizando desde la IE a escala global, como así también los casos locales y nacionales que refieren a la situación del personal docente en los distintos lugares del mundo.

Durante el encuentro también se expusieron diversos informes sobre privatización y financiamiento educativo y se presentó la idea de la IE sobre una campaña global en contra de la privatización en esta nueva fase. La tendencia privatizadora persiste y se manifiesta a través nuevos modos que se suman a los ya identificados en todo este tiempo. En tal sentido cabe destacar que los informes pusieron en evidencia que, a las ya conocidas tendencias de privatización, actualmente se suma la privatización del financiamiento y la creciente naturalización de las asociaciones público-privado al interior de los sistemas educativos. Esto se debe a que, por un lado, se evidencia que hay cada vez más presencia del sector privado apropiándose de los recursos financieros que los Estado destinan para la educación y, por lo tanto, una mayor presencia también en la definición de las políticas públicas por parte de las ONGs, fundaciones y empresas privadas.

En el marco de la reunión, también se presentó la recientemente constituida Academia Sindical de la IE (ALMA), a través de la cual se propone un proyecto de formación en línea con una plataforma propia, tomado como base de dicha formación a toda la producción de conocimientos que se realiza desde las organizaciones sindicales nucleadas en la IE. Este proyecto contiene diversas líneas como formación general, formación de investigadores, creación de contenidos y la idea central es poder dinamizar el uso de los informes producidos por la organización para llegar a la mayor cantidad de trabajadorxs de la educación posible.

5to. Congreso Provincial de Educación de ATEN, Neuquén

EDUCACIÓN AMBIENTAL Y CAMBIO CLIMÁTICO

Los días 20 y 21 de octubre se llevó a cabo el 5to. Congreso Provincial de Educación de ATEN, en homenaje a sus 40 años de lucha, contando con la presencia de más de 2000 compañeros y compañeras de todo el territorio neuquino y representantes e invitados/as de diversas organizaciones nacionales, como Sonia Alesso Secretaria Gral. de CTERA y Silvia Almazán de SUTEA y CTERA, e internacionales como Fátima Da Silva, Vicepresidenta de la IEAL y Secretaria Gral

de la CNTE Brasil y José Olivera Presidente de la Federación Nacional de Profesores de Enseñanza Secundaria de Uruguay.

En representación de la comisión de educación ambiental de CTERA, estuvo la compañera Graciela Mandolini, participando del panel "Diálogo de saberes en perspectiva: naturaleza, sociedad, cultura y educación", en el que presentó el trabajo de formación que CTERA viene desarrollando en Educación Ambiental como aporte a la construcción del Movimiento Pedagógico Latinoamericano.



XIII Encuentro Nacional del Colectivo Argentino

INVESTIGACIÓN EDUCATIVA DESDE LA ESCUELA

A poster for the XIII Encuentro Nacional del Colectivo Argentino. The top section is orange and white, celebrating 30 years of the Iberoamerican Encounters (1992-2022) and the XIII National CAEHE. It mentions the theme of emancipation and decolonization in Latin America. The middle section is green and white, announcing a virtual forum of international networks on October 29, 2022, at 11:30 AM. The bottom section is blue and white, featuring a globe graphic and the text 'hacia el X Encuentro' and 'ARGENTINA 2024'. It lists convokers: the Argentine Collective of Teachers and Researchers (CAEHE), Iberoamerican Networks of Teachers, Master's, Researchers and Educators, and Networks that Investigate and Transform from School and Community. It also provides transmission information for YouTube RedIPARC.

Durante los días 27, 28 y 29 de octubre se realiza en Avellaneda el décimo tercer encuentro nacional del Colectivo Argentino de Educadorxs que hacen investigación desde las Escuelas.

Este encuentro se realiza a 30 años de la creación de la Red Iberoamericana y en esta oportunidad se han organizado rutas pedagógicas presenciales y virtuales, contemplando los ejes de "ambiente y economía para el eco-desarrollo", "ciudad educadora", "formación docente inicial y permanente".

El encuentro también cuenta con foros de redes del colectivo, mingas de pensamiento presenciales y virtuales, mesas de libros, muestras, audiovisuales y paneles, y además con una amplia participación de los Institutos de Formación Docente de la Provincia de Buenos Aires.

Desde CTERA hemos participado a través de la Red DHIE y de la propuesta de formación en Investigación educativa que desarrollamos desde la Plataforma del INFoD. Durante este evento también se realizan las reuniones preparatorias para la realización del próximo encuentro iberoamericano de redes y colectivos de educadorxs que investigan.

Lanzamiento de un nuevo número de la revista de AMSAFE

NUESTRA IDEA... EN EDUCACIÓN

Desde la Secretaría de Educación de la CTERA felicitamos a las y los compañeros del Instituto Rosita Ziperovich de AMSAFE por la nueva publicación que ponen a disposición de la docencia de Santa Fe y de todo el país.

La Revista “Nuestra Idea” es un proyecto editorial de AMSAFE que se inicia el año 1936. Con esta nueva edición, la organización sindical pretende comunicar y difundir las ideas político-pedagógicas y sindicales que se sostienen desde AMSAFE, a los efectos de promover diversos análisis y reflexiones acerca de la realidad educativa.

Esta publicación “Nuestra Idea Nro. 7”, contiene un conjunto de artículos elaborados por las distintas Secretarías de la Comisión Directiva y colaboradores/as, para contribuir al debate plural y la reflexión crítica en perspectiva histórica, sobre la educación del presente y del porvenir.

En la situación actual, se torna totalmente necesario re-pensar los sistemas educativos y las condiciones para enseñar y aprender en los nuevos formatos y gramáticas escolares. Y en tal sentido, la Revista Nuestra Idea aspira a constituirse en un aporte más para la reflexión acerca del contexto social y educativo, de la organización escolar, de las condiciones del trabajo docente y de las diversas problemáticas emergentes; para aportar a la construcción de proyectos educativos en nuestra provincia, partiendo de las voces, las miradas, el sentir y los saberes de la docencia organizada.



Este es un boletín que edita periódicamente la Secretaría de Educación de la CTERA como una contribución al debate político pedagógico de nuestros tiempos.

Se pueden ver los demás boletines en: <http://www.ctera.org.ar/>

y en la Mediateca Pedagógica de CTERA: <http://mediateca.ctera.org.ar/>

Para solicitar la suscripción escribir a educacion@ctera.org.ar

